

# Material y Métodos

Se han recogido todas las situaciones de demanda asistencial ocurridas en los días de guardia del autor, durante el período comprendido entre el 26 de noviembre de 1984 al 27 de diciembre de 1985, en el horario de 9 de la noche a 9 de la mañana durante los días laborables, y desde las 2 de la tarde del sábado a las 9 de la mañana del lunes (en caso de fin de semana), siendo el total de días analizados 76 (10 festivos, y el resto sábados y laborables), durante 1.102 horas de guardia (localizada), que suponen un 17,21 % de las totales (6.403).

El número total de urgencias atendidas ha sido de 405.

Se ha trabajado con el total de la población, independientemente del tipo de cobertura asistencial que tuviesen.

Por extrapolación de los datos de población correspondientes a la provincia de Ciudad Real (Curso Básico de Planificación de la Atención Primaria de Salud) sobre el censo de 1981, se obtiene que la población menor de 7 años (población pediátrica, según criterio de la Seguridad Social) es aproximadamente de un 11-12 % (1.400 niños).

En cada urgencia se han evaluado las siguientes características:

1. edad
2. sexo
3. día de la semana
4. hora de la demanda asistencial
5. motivo de la demanda asistencial
6. diagnóstico
7. necesidad o no de exploraciones complementarias y cuales
8. necesidad de asistencia por el ATS
9. necesidad de ingreso hospitalario o de interconsulta con el especialista
10. tipo de cobertura asistencia
11. domicilio del paciente (si era visita domiciliaria).

## Resultados

### A. EDAD:

En el cuadro I queda reflejada la distribución de las urgencias por grupos de edad, comparada con la distribución, que con datos de población de 1981, ha obtenido la Delegación Provincial de Sanidad, Bienestar Social y Trabajo de Ciudad Real.

Se observa que un 20% de las urgencias corresponden a los niños menores de 5 años (0-4 años), cuyo porcentaje (7,50 % de la población) es significativamente menor. Algo análogo ocurre en el grupo de 0-6 años (menores de 7 años), que han presentado 104 urgencias (25,70 % del total), con una población de unos 1.400 niños (11-12 %). Inversamente, los grupos de 10-14 años y de 15-19 años, presentan